

LE VOILE D'ISIS

JOURNAL HEBDOMADAIRE D'ÉTUDES ÉSOTÉRIQUES

LE SURNATUREL

n'existe pas

Directeur : PAPUS

Rédacteur en chef : **LUCIEN MAUCHEL**

Secrétaires de la Rédaction : **P. SÉDIR et Noël SISERA**

LE HASARD

n'existe pas

Le Numéro : 10 Centimes

ABONNEMENTS	
France	
UN AN	5 fr.
SIX MOIS.	3 —
DEUX MOIS.	1 —

Administration : 5, rue de Savoie
 Rédaction : 4, rue de Savoie
PARIS

ABONNEMENTS	
Union postale	
UN AN	5 fr.
SIX MOIS.	3 50
TROIS MOIS	2 »

Curiosité de l'Alchimie

En feuilletant un ouvrage assez rare et ancien, édité à l'étranger, et qui ne peut intéresser qu'un public restreint; son titre est: *Description de la ville de Dresde et de ses environs*, par J. A. Lehninger. Dresde (Saxe), 1782, chez les frères Walter (1 vol-in-8). A l'article Cabinet minéralogique du Zwinger, nous trouvons après une énumération assez longue de richesses minérales :

« 1° Deux excellents fourneaux d'essai qui ont servi à l'électeur Auguste ».

Donc notre adversaire des guerres de succession de Pologne s'adonnait à l'alchimie.... mettons chimie. Son trésor mis à sec par ses prodigalités et par la guerre, devait, en effet, réclamer la réalisation du Grand Œuvre. De nos temps, les rois et gouvernants ont renoncé à la transmutation. Ils se contentent par de nouveaux impôts, de faire la translation de l'argent des poches des contribuables dans les caisses de l'Etat en décrétant de nouveaux impôts.

« 2° De l'or blanc, de l'or végétal dont il y a deux ceps de vigne entourés de fils d'or ».

L'or blanc désignait le platine qui venait d'être découvert.

L'or végétal en seps (ceps), etc., doit désigner l'or natif de forme-filigrane.

« 3° Grande quantité d'or chimique. En 1750 le roi Auguste II fit examiner scrupuleusement ces rares effets de l'art par l'Esseyeur de la Monnoye de Dresde. Il est constaté par son procès-verbal qu'il se trouve encore un reste de la grande teinture minérale dans un lingot d'or, dont l'étiquette le rapporte au temps de l'Electeur Auguste. Un lingot d'argent que le fameux Baron de Boettcher a changé du cuivre en présence d'Auguste II et que ce célèbre artiste estimait plus qu'un morceau de plomb, changé le même jour en or, qu'on voit à côté de l'autel ».

Il est difficile de désigner plus clairement les produits de l'alchimie et ce livre remonte à une centaine d'années, 1782. C'était le Baedeker, le Joanne, le Diamant de l'époque, c'est-à-dire qu'il ne pouvait présenter que des idées admises par tout le monde. Son auteur n'est pas le premier venu, c'est un érudit, un secrétaire de la Chancellerie de l'Etat général de l'armée saxonne.

Il serait curieux de savoir comment sont maintenant catalogués ces minéraux

et de connaître le procès-verbal que pourrait établir après nouvelle analyse un essayeur moderne.

Après tout c'était peut-être, métaux précieux, leurs vertus ont disparu dans notre siècle incrédule. Jules Bois dans ses « *Petites Religions* », nous cite bien des alchimistes modernes, et plus d'un, a connu des initiés, dans les mystères occultes, qui créèrent des merveilles ou plutôt devancèrent les Daubré, les Moissan (*Pierres précieuses artificielles*, etc).

Du reste, il n'y a qu'à poser que tout l'univers est composé par une seule et même matière vivante en mouvement dont nous saisissons les différents aspects sous forme de corps simples.

Reste à décomposer ceux-ci. Si la première énonciation est juste, on y arrivera, et la transmutation ne sera qu'un jeu.

La science officielle fait beaucoup, mais les chercheurs non patentés de tout temps ont bien pu par hasard devancer leur siècle.

Combien de choses connues et perdues se retrouvent chaque jour et mêmes ne se retrouvent pas.

TIDIANEUQ.

LES VÊPRES DE L'ART

(Suite)

Entre les voix troublantes, qui murmurent aux derniers plans, cette tache reste muette.

Chez Munch, comme aussi dans les curieux bois de Héran (*les Nixes au Bain*) le caractère métaphysique et clairvoyant, l'expression de l'idée essentielle consistent spécialement dans les couleurs, au moyen desquelles ils font rayonner le pourpre de leurs âmes. Peut-être des souvenirs luxueux ancestraux revivent en eux, semblables aux reflets des voyages asiatiques des aïeux de Baudelaire qui ne pouvaient plus s'effacer de l'âme de sa

race; ou pareils aux vibrations lointaines des cloches de Saint-Pierre qui résonnent parfois dans le crépuscule de nos âmes germaniques, ou aux mirages des champs Campaniens, Eldorados mortels à nos pères.

Ces deux artistes germaniques sont solitaires. Ils se détournent de l'occident, où un nouveau monde guetto l'instant de voler à l'orient l'héritage sacré. Comme cet autre peuple de conquérants pénétra par la force dans l'enceinte des sanctuaires orientaux, ainsi ce nouveau peuple, impuissant à créer lui-même une culture semble, appuyé sur l'omnipotence de son or vouloir acheter l'infini. Beaucoup succombent à la séduction et détournent leurs regards de la souffrance; ils descendent le chemin de l'église et courent à l'immense lupanar occidental brocanter aux aveugles les difformes avortons de leur force s'effrétant lentement dans l'esclavage du *Deus-aureus*.

OSCAR SCHMITZ.

(Extrait de *l'Ermitage*, mars 1898).

BIBLIOGRAPHIE

JOHANN GEORG GICHEL. — *Theosophia practica, Courte ouverture et instruction sur les trois principes et les trois mondes dans l'homme* etc. — Vol. in-16 carré, 5 planches en couleurs h. texte et dans le texte. — Prix 7 fr. 50.

Ce nouvel ouvrage de la bibliothèque Rosicrucienne, est un des chefs-d'œuvre de la littérature mystique occidentale. Le général Gichtel, ainsi que le nomme Louis-Claude de Saint-Martin dans sa *correspondance* avec le baron Kirchner de Liebisdorff, fut le plus élevé des disciples de Jacob Boehme; théurge de haute envergure, à partir du moment de son illumination définitive, sa vie ne fut qu'une longue suite de miracles.

Outre des détails absolument inédits

sur la constitution du corps astral, sur le fonctionnement du septenaire et du ternaire dans l'homme, ce petit livre est le plus complet manuel de mystique pratique que nous ayons vu. Ecrit et traduit dans une langue simple et familière, il décrit avec une vérité saisissante les différentes étapes de la descente du Christ en nous. Il est impossible d'en donner une analyse : les sujets où l'attention de vrait se fixer y sont trop nombreux. C'est un livre de chevet pour tout occultiste qui se sent porté vers les sentiers abrupts de la mystique.

REVUES FRANÇAISES

Paix universelle (du 15 mai) excellente étude du Dr Maurice Adam sur le Celticisme; articles enthousiastes d'Alban Dubet.

La Tribune des femmes, devient un organe d'avant-garde du Congrès de l'Humanité.

Reçu l'*Œuvre littéraire*, (2, rue Clignancourt), *La Paix par le droit*, (avril), *l'Art Idéaliste*, (13 avril) très intéressant numéro, *La Coopération des Idées*, (mai), *La Revue Maçonnique*, (mai), la *Revue Mame* (juin).

REVUES ÉTRANGÈRES

Nous avons reçu un numéro spécimen et différentes brochures d'un journal intitulé *The Herald of the Golden Age*. Ce journal est l'organe de l'ordre du même nom dont la devise est : que ta volonté soit faite sur la terre. Le chef en est M. Sidney H. Beard, et le quartier général est à l'adresse suivante *The Beacon, il fracombe, England*. Son but est de ré-

pandre et la pureté physique (*végétarisme*) et morale sur la terre. Tous nos fraternels vœux de réussite.

Die Übersumliche Welt, (avril 98) en plus de la terminaison d'étude en cours de publication contient un bon article du Dr Richard Wedel de Lyon sur la photographie transcendante. — Les fascicules de mai et de juin sont très intéressants; belles planches hors texte.

Le *Messenger* de Liège, (15 avril et 1^{er} mai) expériences et phénomènes intéressants.

Reçu également le *Téorofisk Tidskrift* de mars avril et mai.

NOUVELLES DE PARTOUT

Un nouveau centre spiritualisme vient de se former à Algésiras (Espagne) sous ce nom de « *la Renaissance* ».

∴

A signaler dans le *Progrès de Saint-Sébastien*, un très bel article intitulé. « Ils ne sont pas Spirites ».

∴

A lire dans le *Progrès spirite* deux preuves de la réincarnation.

∴

La *Société des Etudes psychiques* de Genève vient de publier le résumé de ses travaux en 1897.

∴

Le *Journal de Pékin*, publication chinoise officielle, relate des manifestations

extraordinaires du Sage Hutuku, prêtre Bouddhiste de Mongolie mort il y a soixante ans. Il se serait présenté plusieurs fois entièrement matérialisé pour guider certaines personnes dans les entreprises intéressant le plus l'Empire.

∴

On va représenter prochainement à Naples « *Spiritisme* » de Sardou.

L'article du D^r Acevedo dans le *Vessillo Spiritista* intitulé « Superstitions » ? est très recommandé.

∴

Le « *Light* » dit que la question de la réincarnation divise profondément les spiritualistes de différentes écoles ; c'est très regrettable.

∴

« *Psychische Studien* » dans ses numéros de janvier et février a publié le récit officiel de phénomènes étranges, qui ont eu pour théâtre la ville d'Hienadowka (Galicie). La victime est une paysanne qu'une force inconnue frappe et maltraite de toute façon. Les objets qui lui sont lancés l'atteignent même à travers les murs des exorcismes ont été tentés en vain.

∴

M. Handrisch, à l'aide d'un excellent médium à matérialisations essaie de supprimer le « cabinet » dans les séances ; il espère ainsi convaincre plus facilement les investigateurs.

PHANEGG.

Le D^r Ferdinand Maack, de Hambourg-St-Pauli, publie le prospectus d'une revue occultiste qu'il se propose de fonder. Cette revue, dont le titre définitif n'est pas encore choisi, étudiera la tradition à un point de vue qui est le même, autant que nous avons pu comprendre, que celui de l'école hindoue de Patandjali : cette tentative ne peut manquer d'être extrêmement intéressante ; les Allemands sont les hindous de l'Europe ; et la science du D^r Maack est un sûr garant de l'importance que prendront les études qu'il va publier. Editeur, Adolf Brand, Berlin Neurahnsdorf, mensuel ; 10 mks. par an.

Nous recevons de notre bon confrère, Paul Zikinann de Berlin-Zehlendorf, une plaquette donnant le projet de fonder dans cette ville une faculté des sciences magnétiques. Toutes nos félicitations et tous nos encouragements à l'actif et dévoué champion de l'Idéalisme.

CHAMUEL, Éditeur, 5, rue de Savoie, Paris

ELIPHAS LEVI

LE GRAND ARCANE

ou
L'OCCULTISME DÉVOILÉ

Un gr. vol. in-8° de 400 pages 12 fr.

Le Gérant : CHAMUEL.

Tours et Mayenne. — Imp. E. SOUDÉE.